

Diario de Burgos

Año LI. • N.º 15.730 • Martes 28 de Octubre de 1941 • Tel. 2015 • Apartado 46 • 25 céntimos

DESORDENADO REPLIEGUE SOVIETICO EN UCRANIA

Ha sido alcanzado el curso superior del Donetz, en varios puntos

HAMBRE Y FRIO EN SAN PETERSBURGO

Estocolmo.—El frío y el hambre se dejan sentir cada vez más en San Petersburgo según informan los prisioneros soviéticos capturados en el sector de la ex capital de los zares.

Muchos vecinos de la población han intentado atravesar las líneas bolcheviques, pero en su mayor parte han sido capturados y fusilados por los rojos o han perecido al provocar involuntariamente la explosión de numerosas minas que los soviets han diseminado por el terreno que abandonaron.—Efe.

EN CRUENTOS COMBATES LOS ROJOS HAN SIDO DESALOJADOS DE LOS FORTINES QUE OCUPABAN

Berlín.—Las tropas alemanas han roto la resistencia soviética en un punto del frente oriental, sector central de la zona de operaciones. En cruentos combates las unidades alemanas consiguieron desalojar a los soviets de los fortines de cemento y piedra que ocupaban y ampliar posteriormente la brecha así practicada en la li-

nea bolchevique. En rápido avance las fuerzas alemanas, que incluso llegaron a tener que combatir con tropas de ingenieros rojos que intentaban volar los puentes, han ocupado e impedido la destrucción de ocho puentes. Posteriormente y fortificándose en los fortines arrebatados a los soviets lograron las fuerzas del Reich rechazar los intentos que llevaron a cabo los rojos durante la noche para recuperar las posiciones que habían perdido en el transcurso de la jornada. Los bolcheviques han sufrido sangrientas pérdidas.—Efe.

PREPARANDO LA DESTRUCCION

Berlín.—Las autoridades bolcheviques de Moscú preparan la destrucción de la ciudad metódicamente y las casas de la población han sido transformadas en fortalezas.

Una ordenanza publicada en la capital rusa dispone la destrucción de todo lo que se pueda hacer arder o volar y encarga la abundante distribución de los materiales destinados a destruir la ciudad, tales como dinamita, petróleo, paja, mechas y cerillas.—Efe.

UNA DIVISION DESTROZADA

Berlín.—Las tropas alemanas han encontrado fuerte resistencia en un sector de la zona meridional del frente oriental. Una división soviética fortificada en unas casas pretendió detener el avance alemán, pero la totalidad de la unidad quedó completamente destrozada en combates cuerpo a cuerpo, mientras que los supervivientes han sido apresados. Con sorpresa las fuerzas alemanas encontraron un aeródromo en las proximidades y la guarnición del mismo fué derrotada. Once aparatos rojos completamente destrozados fueron hallados en el terreno de aterrizaje.—Efe.

UN REGIMIENTO ALEMAN SE APODERA DE IMPORTANTES POSICIONES SOVIETICAS

Berlín.—“En la jornada del 25 de Octubre, un regimiento de infantería alemán—informa la agencia D. N. B.—apoyado por carros de asalto logró romper importantes posiciones soviéticas y apoderarse de ellas. La operación efectuada en el sector Oeste de Moscú se desarrolló felizmente a pesar de la

lluvia y del intenso fuego enemigo. Los infantes alemanes llegaron a aproximarse a menos de 300 metros de las posiciones soviéticas, desde donde esperaron la llegada de los carros de asalto a los terrenos pantanosos. Durante la noche se efectuaron los preparativos para el asalto, que fué desencadenado al romper el alba. La resistencia de los soviets fué vana. El enemigo se dio a la fuga, en la que cayeron en nuestro poder numerosos camiones soviéticos.—Efe.

SOLDADOS QUE HUYEN

Estocolmo.—Una lancha automática, con tres soldados y un oficial soviéticos a bordo, ha llegado al puerto de Gossaka Sandvén.

Los bolcheviques fueron desarmados por las autoridades suecas e internados en un campo de concentración.—Efe.

OCUPACION DE DOS PUENTES

Berlín.—Dos puentes encarnizadamente defendidos por los bolcheviques, han sido ocupados en el sector Sur del frente oriental por una unidad alemana que perseguía a los restos de una división roja derrotada. Los rojos incendiaron los puentes, pero los alemanes cruzaron el río y establecieron una cabeza de puente en la orilla opuesta, permitiendo así que los servicios auxiliares sofocaran el fuego.

En esta operación se hicieron 1.079 prisioneros y fueron capturados varios tanques rusos.—Efe.

CADÁVERES DE UN AÑO
Helsinki.—En su avance por el istmo de Carela las tropas finlandesas han encontrado los cadáveres de soldados muertos en la campaña de 1939-40. Sobre el campo de batalla de Summa. Alrededor de 200 cadáveres han podido ser identificados.

(Pasa a cuarta página)

El general Muñoz Grandes condecorado con la Cruz de Hierro Por la actuación heroica de la División Azul

Berlín.—El comandante jefe de la división española de voluntarios, general Muñoz Grandes, ha sido condecorado en nombre del Führer y jefe supremo de las fuerzas armadas alemanas con la Cruz de Hierro, en demostración de reconocimiento por la actuación heroica de los soldados españoles en los combates del frente Este. Cierta número de heridos españoles han sido distinguidos con la misma condecoración como recompensa por la bravura demostrada en los combates contra los soviets, cuyos ataques han sido rechazados por la división española.—Efe.

Una ofrenda a la hija del Caudillo

Madrid.—En el Palacio de El Pardo, le ha sido entregado esta mañana a la hija de S. E. el jefe del Estado, un traje regional ofrendado por Galicia. Dicho traje ha sido confeccionado en el pueblo natal del Caudillo, por varias señoritas que han invertido 700 horas en su confección.

Efectuó la entrega la comisión pro-ferrocarril El Ferrol del Caudillo-Gijón, que preside el alcalde de la localidad primeramente citada, y está integrada por el primer teniente de alcalde de Gijón, el alcalde de Avilés y el de Vegadeo, y por don Rafael Fernández como secretario.—Cifra.

El Gran Mufti de Jerusalén ha llegado a Italia

Inglaterra había ofrecido un premio por su captura

Roma.—El Gran Mufti de Jerusalén, Sayed Amin-el-Husseini, ha llegado sano y salvo a un aeródromo de Italia meridional. El Gran Mufti es en la actualidad una de las más importantes personalidades musulmanas y go-

za de influencia muy marcada en el mundo musulmán. Meses pasados se declaró abiertamente en guerra contra Inglaterra con ocasión de las campañas del Irak y Siria y de la transcendencia de su campaña da una idea el hecho de que el ministro de Asuntos Exteriores de la Gran Bretaña, Eden, en su último discurso de la Cámara de los Comunes, dijera que se daba perfecta cuenta de la importancia que para Inglaterra tenía la captura del Gran Mufti.

Por su parte, el general Wavell declaró no hace mucho, que estaba ya cansado de ser puesto en ridículo por Amin-el-Husseini y que estaba decidido a poner en juego todos los medios de que dispone para conseguir su captura y ofreció por ella un premio de 25.000 libras esterlinas. Una vez más, como en 1939 al ser condenado a diez años de prisión, el Gran Mufti ha logrado huir de los ingleses.

Ocupó el cargo que actualmente ostenta en 1933 y fué el alma de la revuelta que terminó en los sangrientos sucesos, que duraron seis meses, registrados en Palesti-

na el año 1936. Las autoridades británicas ordenaron su detención, pero, refugiado en la mezquita de Omar, logró huir de ella y de sus perseguidores después de dos meses de permanecer aislado en el templo, que se encontraba estrechamente vigilado y rodeado de fuerzas británicas. Tras múltiples peripecias logró escapar a Beirut de donde dos años más tarde hubo de huir nuevamente al intentar capturarlo las autoridades francesas para entregarlo a los ingleses. Cruzó el desierto de Transjordania y logró al fin llegar a Bagdad, ciudad que convirtió en el foco de su propaganda antibritánica.

Estrechamente ligado a Rachid Ali-el-Kailani alentó la lucha del Irak contra Inglaterra en el mes de Mayo pasado y, al ocupar todo el país las fuerzas imperiales británicas buscó refugio en el Irán. Cuando las unidades soviéticas e inglesas entraron en Teherán, su casa fué inmediatamente rodeada y registrada por la policía, pero de nuevo y misteriosamente el Gran Mufti consiguió burlar a sus enemigos y hoy se encuentra en libertad en Italia.—Efe.

«Sólo con la victoria alemana concluirá esta guerra»

Declara el portavoz de la Wilhelmstrasse

Berlín.—“Esta guerra, desencadenada por la Gran Bretaña, no terminará con sondeos ni con promisos, sino, repetámoslo una vez más, con la victoria de las armas alemanas”.

Tal es la afirmación categórica que se ha hecho hoy, en el Ministerio de Negocios Extranjeros del Reich, al comentar la desmentida noticia de que el Gobierno alemán había hecho determinados “sondeos de paz” por conducto del duque de Bedford.

El portavoz oficial, al recibir a los periodistas extranjeros, les hizo las siguientes declaraciones: “Es un precedente, muchas veces confirmado, que cuando empieza a bajar la moral en Inglaterra el Gobierno de Londres inventa imaginarias gestiones alemanas en pro de la paz para dar al mundo la impresión de que la fuerza del Reich ha disminuido y no durará mucho tiempo. Todos recordarán, sin duda, que en estos últimos tiempos ciertos hombres de Estado y políticos norteamericanos han hablado de tales supuestos sondeos de paz, y hasta han tratado de mezclar en ellos a algu-

nas instituciones eclesiásticas y no pocos países neutrales.

Ya en el mes de Marzo del año pasado, el Gobierno alemán hizo constar claramente el contrasentido que significaban tales afirmaciones, y si esto hubiera bastado, los ingleses no se sentirían con humor para lanzar nuevas invenciones de esta naturaleza. Sin embargo, han repetido su juego, utilizando esta vez al duque de Bedford. Las declaraciones de este viejo pacifista fueron desmentidas en su día, y la Wilhelmstrasse demostró que eran absolutamente infundadas; pero ahora parece que ha publicado un folleto con sus afirmaciones de entonces, y el Gobierno británico se ha aprovechado de ellas para organizar una sesión escandalosa en la Cámara de los Comunes. Al propio tiempo, se ha prohibido al duque de Bedford ir a Irlanda “para evitar que entre en contacto con los agentes encargados de negociar la paz alemana”, y se ha anunciado medidas draconianas para proteger a Inglaterra de los “sondeadores”.

La consecuencia que se desprende de todo esto salta a la vista: en Londres se ha urdido una trama sensacional para tratar de elevar la moral del país, que vacila bastante, a causa de la sucesión ininterrumpida y creciente de victorias alemanas. Los éxitos de la Reichswehr en el frente del Este han tenido más repercusión en Inglaterra que la campaña del Oeste, pero es dudoso que las afirmaciones del duque de Bedford puedan servir para galvanizar al pueblo británico.—Efe.

La marcha sobre Roma

Hoy, día en que toda Italia celebra la marcha sobre Roma que puso en el Poder a Mussolini e implantó el Fascismo en aquella nación, es ocasión de manifestar nuestra simpatía y nuestra comunidad de ideas con la nación hermana. En aquel fausto día, empezó la lucha en Europa contra el comunismo, que se tradujo luego en la guerra española en que los camisas negras lucharon heroicamente a nuestro lado, creando una hermandad de armas, que ahora se consolida en el mismo cubil del comunismo, donde los nazis alemanes, los fascistas italianos y los falangistas españoles se están cubriendo de gloria, consolidando la civilización y liberando para siempre al mundo del peligro asiático.

LA GUERRA al DÍA

Madrid.—El redactor militar de la Agencia Efe escribe: “Los partes de guerra alemanes de los días 26 y 27 no acusan novedad militar alguna que tenga traducción geográfica en el escenario de la guerra. Continúa la labor de penetración y desgaste en los sectores central y meridional, es decir en torno a Moscú y hacia el Norte de Belgorod.

Particularmente en la línea Mojaisk-Malayaroslavets, el combate debe comprender a grandes efectivos por ambos bandos, lo que presupone en cuanto a los soviets el empleo de fuerzas del Cáucaso y Turquestan, quizá relevadas por las de Wavell. Se habla también de contraataques rusos, sin resultados positivos como confirma tácitamente la información de fuente anglo-soviética, al prescindir

Continúa la labor de penetración y desgaste

de su habitual locuacidad topográfica, sin señalar progreso alguno para las tropas rojas. La pobreza de motivos de estas informaciones y la mentalidad que preside la redacción de los partes rojos, queda registrada por la circunstancia curiosa de atribuir a los alemanes el empleo de tanques “de madera” en el ataque a las defensas exteriores de Moscú, como instrumento de propaganda de sus recursos militares. Se trata de un argumento más infantil que ridículo, y ninguna mentalidad occidental admitiría en serio; pero a la vez evidencia la falta de originalidad de la propaganda bolchevique, que ya lo empleó en nuestra guerra de liberación, y al conmemorar los desfiles militares alemanes que precedieron a la actual contienda mundial.—Cifra.

Esta tarde toma posesión el nuevo Ayuntamiento

Esta tarde, a las siete, tomará posesión la nueva Corporación municipal, recientemente nombrada.

El acto estará presidido por el señor gobernador civil de la provincia.

El alcalde accidental, don Eduardo Conde, ha convocado a los concejales salientes para celebrar su última sesión, con la aprobación del acta, conforme es reglamentario.

Una alocución anticomunista del ministro de Asuntos Exteriores

Madrid.—Hoy, a las diez de la noche y por radio nacional de España, se retransmitirá la alocución anticomunista del ministro de Asuntos Exteriores de España, don Ramón Serrano Suñer.—Cifra.

Sanciones severísimas contra los especuladores abusivos

La reciente Ley de la Jefatura del Estado del día 16 de este mes (B. O. del día 21), dictada para poner término a las criminales especulaciones de los que, llevados de un insaciable afán de lucro, no vacilan en hundir a las clases menos dotadas en un estado de miseria, va a ser aplicada inexorablemente, con todo rigor.

Están comprendidos en esta Ley los delitos de acaparamiento, ocultación y venta a precio abusivo o no autorizado de los artículos de alimentación, carbón, medicamentos, vestidos, calzados, jabones y lejías, así como la inutilización intencionada de artículos.

Estos delitos se consideran incluidos en el de rebelión militar y están castigados con las penas de muerte o de reclusión perpetua.

Insistimos en señalar los preceptos fundamentales de la citada Ley, para que nadie pueda llamarse a engaño o algar ignorancia.

Dice en su artículo primero: "Las sanciones previstas en la Ley de 30 de Septiembre de 1940 se aplicarán en su grado máximo en los delitos de acaparamiento, ocultación y venta a precio abusivo o no autorizado de artículos destinados a la alimentación humana o del ganado que por disposiciones del Gobierno sean sujetos a intervención o tasa, y de artículos de uso y consumo indispensables, comprendiendo en éstos el carbón para usos domésticos, los medicamentos, los vestidos y calzado de uso general y los jabones y lejías."

Las sanciones a que se refiere este artículo son las siguientes:

- A) La incautación inmediata de las existencias del artículo motivo de la infracción.
- B) Multa de 1.000 a 5.000 pesetas.
- C) Prohibición de ejercer el comercio o clausura del establecimiento o fábrica durante tres meses, seis meses o un año.
- D) Destino de tres meses a un batallón de trabajadores.
- E) Multa extraordinaria de

cuantía superior a 500.000 pesetas, o se definitivo en el comercio o industria e inhabilitación para el ejercicio de su profesión.

Los artículos tercero y cuarto de la Ley contra los acaparadores u ocultadores, establecen:

Art. 3.º A los efectos prevenidos en el artículo 15 de la referida Ley (la de 30 de Septiembre de 1940), se considerarán los indicados delitos incurso en dicho artículo, por lo que, independientemente de las sanciones impuestas por las Fiscalías de Tasas con arreglo al artículo 1.º, éstas pasarán el oportuno tanto de culpa a la autoridad judicial militar para hacer aplicación de las penas que el Código de Justicia Militar establece para el delito de rebelión.

Art. 4.º Asimismo se considerará comprendida en el artículo anterior toda salida clandestina de artículos intervenidos, por nuevas fronteras.

El artículo 15 de la Ley de 30 de Septiembre de 1940 a que hace referencia el primero de los dos anteriores, dice lo siguiente:

"Cuando por antecedentes y actividades de los infractores contra el régimen o su conexión con elementos revolucionarios o expatriados existan vehementes indicios del propósito de perturbación del orden o de la economía nacional por los culpables, o la trascendencia del hecho por los graves daños que a la nación pueda causar, lo merezca, los Tribunales de Justicia que así lo aprecien, deberán considerarlo comprendido dentro del delito de rebelión y hacer aplicación, en su caso, de las penas que el Código de Justicia Militar establece para el castigo de estos delitos.

La inutilización intencionada de géneros se considera comprendida en este artículo."

El Código de Justicia Militar castiga con las penas de muerte o de reclusión perpetua a muerte, a los incurso en el delito de rebelión, según se establece en el artículo 238 del mencionado Código.

Delegación provincial de Sindicatos

De interés para los familiares de los voluntarios de la División Azul

Siendo las Delegaciones Provinciales las encargadas de gestionar el abono a los familiares de los voluntarios de la División Azul de los sueldos o jornales que éstos percibían según dispone el artículo segundo de la orden comunicada del excelentísimo Sr. Ministro de Trabajo, de 23 de Julio último, y al objeto de proceder a levantar el censo del número de voluntarios que han salido de esta provincia con el total de jornales que ellos percibían, así como de las Empresas que abonan los mismos con la cuantía de la aportación de cada una, es necesario que a la mayor brevedad posible y a través de las Delegaciones Locales, todos los familiares de los voluntarios alistados en la División Azul, remitan a la Secretaría Provincial de esta Delegación los siguientes datos:

Nombre y apellidos del voluntario, Empresa donde trabajaba, jornal o sueldo que percibía, familiar más allegado y lugar de su residencia.

Sindicato Español Universitario

La Jefatura del Sindicato Español Universitario velando por sus afiliados pertenecientes a la División Azul organiza para Navidad un envío extraordinario que con carácter de aguinaldo lleve el aliento de la Patria a nuestros camaradas que separándose de sus más queridos afectos partieron a exterminar en su propio suelo al comunismo.

En el plazo de cuatro días a partir de la presente nota, los familiares de todos los camaradas pertenecientes a la División Azul afiliados a este Sindicato y estudiantes en general, deberán pasarse por el Departamento Nacional de servicios profesionales del SEU, sito en Matute, II (Madrid) a fin de facilitar los datos precisos para que ni uno sólo de nuestros camaradas deje de recibir su aguinaldo siendo imprescindible para ello conocer el número que cada uno tiene asignado para el correo de guerra alemán en la dirección de la correspondencia.

Deportes

El campeonato regional

El domingo se celebraron los encuentros anunciados.

En Burgos, la Gimnástica derrotó a la Ponferradina, por seis tantos a uno, en partido cuya crítica publicaremos mañana.

En León, la Cultural infligió asimismo una severa derrota al Deportivo Fábrica Nacional de Palencia, al que marcó siete goles. Los palentinos consiguieron sólo el del honor.

El campeonato de la Liga

Resultados de los partidos jugados el domingo:

- Castellón.— Castellón, 4. Alicante, 0.
- Oviedo.—Oviedo, 1. Español, 3.
- Sevilla.—Sevilla, 2. Celta, 2.
- Coruña.—Coruña, 1. Madrid, 0.
- Barcelona.— Barcelona, 2. Valencia, 4.
- Bilbao.— Atlético, 4. Real Sociedad, 1.
- Madrid.— Atlético-Aviación, 3. Granada, 0.
- Valladolid.— Valladolid, 4. Ferrol, 0.
- Irún.— Real Unión, 2. Baracaldo, 3.
- Bilbao.— Arenas, 1. Gijón, 2.
- Santander.— Real Santander, 3. Salamanca, 0.
- Gerona.— Gerona, 2. Alavés, 1.
- Pamplona.— Osasuna, 0. Zaragoza, 0.
- Valencia.— Levante, 0. Ferrovía, 4.
- Murcia.— Murcia, 3. Ceuta, 2.
- Jerez.— Jerez, 1. Betis, 2.
- Málaga.— Malacitano, 1. Cádiz, 0.

Generales franceses

expulsados del Ejército

Por pertenecer a la masonería

Vichy.—El general retirado Jean Peraldi Fiorella ha sido desposeído de sus honores militares y expulsado del ejército por pertenecer a la Masonería, en virtud de un decreto publicado en el "Diario Oficial del Estado".

La misma sanción, por idéntico motivo, se ha aplicado al intendente general Jean Mariani.

UN CURSO DE Sección Femenina

Para Divulgadoras Sanitarias

En la mañana de ayer, a las 10, en un acto sencillo celebrado en la escuela de Jerarquías de la Sección Femenina, se inauguró un Cursillo para divulgadoras sanitarias al que asistieron camaradas de la mayoría de los pueblos de la provincia.

Dió comienzo con unas palabras de la regidora provincial de divulgación y asistencia sanitaria de la Sección Femenina, que explicó el significado y objeto del curso, dando a continuación el jefe del curso la lectura del reglamento de la Academia.

Por último el jefe provincial de Frente de Juventudes y Sindicato Español Universitario explicó la primera charla sobre doctrina del Movimiento, haciendo un estudio de las diferentes concepciones imperiales y analizando el período de Imperio de la Falange. Terminó desarrollando las ideas de servicio, sacrificio y hermandad y exhortando a las camaradas cursillistas a observar la más estricta disciplina en todos sus actos.

La simpática y cordial apertura terminó con el Himno de la Falange.

El desmesurado afán de lucro trae consigo la miseria de infinidad de familias.

ANUNCIOS OFICIALES

AUXILIO SOCIAL CONCURSO

Se anuncia a concurso el suministro de pan, pescado, carne, verduras, en el que podrán tomar parte todos los industriales de esta plaza, ateniéndose al pliego de condiciones que para tal efecto se halla en esta Delegación en Benito Gutiérrez número 1, 1.º, y a disposición de los interesados.

El plazo de presentación de pliegos, termina el 31 del corriente mes y a las tres horas del mismo.

El importe del presente anuncio será de cuenta de los adjudicatarios.

El Delegado Local

Villambistio

Subasta de tabernáculos

Con las condiciones acordadas se subastará esta el 2 de Noviembre a las once.

El alcalde, Salvino Alonso.

Vacante de Medicina

Ayuntamiento de Los Altos-Dobro

Se halla vacante la plaza de médico titular de este distrito con un sueldo de 4.500 pesetas anuales, aspirante a ella puede contar con 375 igualistas.

Los Altos-Dobro 27 de Octubre de 1941.

El alcalde, Pedro Gallo.

LA HUMANIDAD. San Juan, 61. — Teléfono 2004.



EL SEÑOR

D. DAMIAN UZQUIZA MARQUINA

(Auxiliar de Caja del Banco Hispano Americano)

falleció el día de ayer, a los 54 años de edad, habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

(Q. E. P. D.)

La Cofradía de la Sagrada familia

Su desconsolada esposa, doña Gervasia Alonso Revilla; hijos, Carmelo (empleado del Banco Español de Crédito), Carmen (empleada en casa Vda. de Dorao), David (empleado del Banco Hispano Americano) y Julita; hermanos, don Fortunato y doña Margarita (ausente); hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a los funerales que se celebrarán el primero hoy, martes, 28, a las DIEZ en la iglesia parroquial de San Lesmes, Abad, y el segundo mañana miércoles 29, a la misma hora en la iglesia parroquial de San Esteban Protomártir, por lo que les anticipan las gracias.

Burgos 28 de Octubre de 1941

Vivia: Puebla, número 37.

LA MISERICORDIA. Santa Clara 2. — Teléfono 1672



LA SEÑORA

Doña Gregoria Sierra Mazuelas

falleció en el día de ayer a los 42 años de edad, habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Su esposo don Gerardo Ayuso Sebastián; hijos, Concepción, Carmen, Pilar, Gerardo y Teresa; madre doña Concepción; madre política doña Candelas Sebastián; hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades se dignen tenerla presente en sus oraciones y asistir al entierro y funeral que se celebrarán en la Iglesia parroquial de Santa Agueda, el primero hoy martes, a las CINCO y el segundo mañana miércoles a las ONCE, actos de caridad por los que les quedarán eternamente agradecidos.

Casa mortuoria: Avenida del Generalísimo número 27.

El duelo se despide en el sitio de costumbre.

SEGUNDO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

Doña Cecilia Casado Sáiz

que falleció el día 28 de Octubre de 1939.

Q. E. P. D.

LA FAMILIA

Agradecerá a sus amistades la asistencia al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana día 29, a las nueve de la mañana en la iglesia parroquial de Santa Agueda, por cuyos actos de piedad les anticipan las gracias.

Un crucero británico ha sido echado a pique

ATAQUES DE LOS BOMBARDE- ROS INGLESES

Londres.—Comunicado del ministerio del Aire:

Varias escuadrillas del servicio de bombardeo atacaron anoche Hamburgo y otros objetivos del Noroeste de Alemania. Después de un vuelo difícil sobre el mar del Norte, las formaciones aéreas encontraron buena visibilidad sobre la ciudad de Hamburgo, la cual bombardearon intensamente, así como otros objetivos. También han sido atacados los muelles de Cherburgo.

Los aviones del servicio de costas bombardearon las instalaciones portuarias del Sur de Noruega y Nantes, en el Oeste de Francia, así como los navíos que se encontraban en los puertos. Un barco de abastecimiento resultó alcanzado e incendiado, a la altura de Egersund.

También han sido atacados, por los aviones del servicio de bombardeo los aeródromos enemigos emplazados en el Norte de Francia.

Cuatro aparatos de bombardeo no han regresado de estas operaciones.—Efe.

LOS INGLESES HAN PERDIDO ONCE AVIONES

Berlin.—Once aparatos ha perdido la aviación británica sobre el canal de la Mancha y los territorios ocupados, según informes oficiales facilitados a última hora de esta tarde. De estos aviones nueve eran de caza y dos de bombardeo.—Efe.

CRUCERO BRITANICO A PIQUE

Roma.—El crucero británico mencionado en el comunicado italia-

El Teatro de la Opera, de Odesa, ha volado

A consecuencia de la explosión de una bomba retardada (Viene de primera página)

VEINTISIETE MIL PRISIONEROS

Berlin.—Se informa hoy en un centro militar, que en los combates habidos en el sector central del frente Este, una sola división alemana hizo 27.500 prisioneros y 211 cañones, desde el 9 al 17 de Octubre.—Efe.

EN UCRANIA LOS RUSOS SE BATEN EN RETIRADA EN TODA LA LINEA

Budapest.—De fuente militar, se comunica:

Prosigue el avance en todo el sector meridional del frente del Este. Las tropas soviéticas se repliegan en desorden, empujadas irresistiblemente por las fuerzas aliadas, aunque efectúan de vez en cuando contraataques para separarse de sus perseguidores. Estas tentativas no obtienen ningún resultado positivo. El curso superior del Donetz ha sido alcanzado en varios puntos. La realización de los planes del alto mando entra pues en su fase decisiva. En una zona del Sur, el mando rojo ha lanzado atropelladamente sus últimas reservas. La aviación alemana y aliada castiga sin descanso las obras fortificadas y las líneas de la retaguardia enemiga, destruyendo numerosos alojamientos y vehículos.

En Ucrania el enemigo se bate en retirada en toda la línea. Nuevas localidades han sido ocupadas por los soldados húngaros. Una unidad soviética entera ha sido capturada. Las poblaciones reciben a las tropas húngaras entusiastamente. Se reconstruyen los puentes y las carreteras. Von Runstedt jefe superior de las fuerzas que operan en Ucrania, ha citado en el orden del día el brillante comportamiento de los soldados húngaros.—Efe.

EL TEATRO DE LA OPERA, DE ODESA, DESTRUIDO POR UNA BOMBA

Bucarest.—La Opera de Odesa ha saltado ayer a consecuencia de la explosión de una bomba de retención retardada. Se cree que no hubo víctimas. El teatro de la Opera era uno de los más bellos edificios de la ciudad. Había sido construido con planos análogos a los de la Opera de París.

no del domingo fué atacado y hundido por aviones alemanes de bombardeo en picado, según anuncia una ampliación militar oficiosa.

Los primeros Stukas alcanzaron de lleno al buque con una bomba de grueso calibre que provocó un incendio a bordo, y al segundo intento el crucero fué alcanzado por otra bomba de gran peso que lo hundió en poco tiempo.—Efe.

ATAQUES A BUQUES Y GABARRAS

Londres.—Comunicado del Ministerio del Aire, correspondiente a la tarde de hoy:

"Nuestros cazas han llevado a cabo durante el día de hoy, patrullas ofensivas sobre la Francia septentrional y la costa belga. En el transcurso de dichas operaciones fueron atacados buques y gabarras enemigas, así como objetivos en tierra. Fueron destruidos dos hidroaviones alemanes sobre el mar y tres aparatos de caza de la Luftwaffe en combate aéreo".

Roosevelt ha ordenado a sus barcos que disparen al divisar buques del Eje

La Federación minera rechaza una petición del presidente de los Estados Unidos para evitar una huelga

UNA DECLARACION IMPORTANTISIMA?

Washington.—Los periodistas han sido convocados en el término de un cuarto de hora en la Casa Blanca para recibir una declaración que se califica de "importantísima".—Efe.

LOS OBREROS DE UNOS ASTILLEROS SE DECLARAN EN HUELGA

Nueva York.—Los seis mil obreros de los astilleros de la Compañía "Robins Drydock", encargada de la reparación de 15 barcos ingleses y otros barcos, se han declarado en huelga para lograr aumento de jornales. El conflicto ha paralizado por completo la actividad de la empresa, cuyos directores, de acuerdo con las autoridades federales, tratan de llegar a un arreglo con los organismos sindicales.—Efe.

LOS AUTOMOVILES SE FABRICAN SIN DETERMINADAS MATERIAS PRIMAS

Nueva York.—Los automóviles que se fabrican en los Estados Unidos después del 15 de Diciembre próximo sólo podrán llevar el mínimo imprescindible de aluminio, cobre y níquel, por disposición del departamento federal de prioridad. Además, estas materias primas no podrán ser utilizadas sin autorización previa de los organismos competentes.

El presidente de la oficina de producción, al dar cuenta de estas medidas, añadió que las citadas materias hacen falta para la industria de guerra.—Efe.

EXISTEN TEMORES DE QUE LAS HUELGA SE EXTIENDAN A OTROS ASTILLEROS

Nueva York.—Desde Los Angeles informan que 3.000 obreros soldados de los astilleros navales de Long Beach, se han declarado en huelga. Se abrigan serios temores de que el conflicto se extienda a otros astilleros.—Efe.

UNA ORDEN DE ROOSEVELT

Washington.—El almirante Harold Sautk, jefe de operaciones de la Marina de los Estados Unidos ha declarado ante la Comisión senatorial de Relaciones Exteriores que los cañones con que se va a armar a los mercantes tendrán por sirvientes a marinos de guerra norteamericanos, con orden de disparar al divisar buques del Eje. Esa táctica, afirmase, obedece a instrucciones del presidente Roosevelt.

Añadió el almirante Stark que el ataque al territorio de los Estados Unidos queda por ahora relegado a segundo término, ya que no podría el Eje atacar por el aire sino después de haber hundido enorme cantidad de tonelaje mercante, así como el de guerra de los Estados Unidos.—Efe.

LA TACTICA DE HULL

Washington.—Ante la Comisión senatorial de Negocios Extranjeros,

La Guardia civil ha dado muerte al conocido maleante apodado "El Cariñoso"

Santander.—Otro atracador que era jefe de una banda de maleantes, ha sido muerto a tiros por la Guardia civil como resultado de los servicios que la Benemérita y el Cuerpo de policía armada llevan a cabo para limpiar de bandidos la provincia de Santander.

Este sujeto, llamado José Lavín Cobo, era conocido por el apodo de "El Cariñoso". Su muerte se ha producido en una casa de la calle de Santa Lucía, donde se hallaba oculto.

Con la eliminación de este malhechor, y de los hermanos Nemesio y Rafael Arce, ocurrida días pasados como consecuencia de la eficaz labor de los Cuerpos de la Guardia civil y Policía armada, se ha devuelto la tranquilidad a muchos pueblos de la provincia, donde los maleantes cometieron atracos y asesinatos.

Roosevelt ha ordenado a sus barcos que disparen al divisar buques del Eje

La Federación minera rechaza una petición del presidente de los Estados Unidos para evitar una huelga

Cordell Hull, ha declarado que no es intención de los Estados Unidos adoptar ninguna determinación que la conduzca deliberadamente a la guerra.

Los Estados Unidos únicamente se guían por la ley de "legítima defensa", la cual hace lógica la defensa de los derechos norteamericanos en el Atlántico. "Debemos adoptar una actitud lo suficientemente resulta que hace que un hombre valiente respete a otro, aunque no se debe caer en la imprudencia, para no encontrarse innecesariamente con enemigos".

Hull terminó diciendo que los Estados Unidos debían de proteger su navegación contra los submarinos.

Estas declaraciones fueron formuladas en relación con los cambios que se quieren introducir en la ley de neutralidad.—Efe.

La entrevista Hitler - Ciano Comentada por Gayda

Roma.—La entrevista del conde Ciano con Adolfo Hitler en el Cuartel general del frente es objeto de un extenso comentario de Virginio Gayda, que escribe en el periódico oficioso "Giornale d'Italia":

"Esta nueva muestra de la colaboración italo alemana se produce en un momento en que la situación militar evoluciona rápidamente.

La derrota total de los soviets está próxima, y este acontecimiento no dejará de tener importantes repercusiones en los numerosos países interesados más o menos directamente en el desarrollo de la guerra frente a la Gran Bretaña, que ha asistido impotente a la destrucción de su tráfico marítimo en el Atlántico y en el Mediterráneo, y a acercarse con indudable temor el día en que las po-

tencias del Eje emprendan nuevas ofensivas contra sus posiciones nacionales e imperiales.

Por otra parte el belicismo de Roosevelt sigue por el camino de la intervención, y las últimas decisiones tomadas por el presidente de los Estados Unidos han creado las condiciones necesarias y suficientes para que, estalle "incidente fatal". Y así, mientras en Europa, Alemania e Italia, las bases de la nueva estructura económica del Continente fundada en la colaboración de todos los pueblos que lo integran en otras partes del Mundo se perfilan movimientos que, en un plazo más o menos próximo ejercerán sensible influencia en el curso de la contienda. En Palestina el Irak, Persia y la India la intervención toma cada vez más amplitud. Tal es el panorama general en la hora en que se producen nuevos cambios de impresiones entre Italia y Alemania. Las tentencias del Eje están firmemente resueltas a continuar la guerra con todos los medios de que disponen, hasta la victoria.

Al propio tiempo, están también decididas a aprovechar cuantas ocasiones favorables se les presenten para aplastar al imperalismo británico y realizar el nuevo orden europeo.—Efe.

Alhajas procedentes de robos recuperadas

Madrid.—Han sido recuperadas 300.000 pesetas en alhajas, detener la policía a Vicente López, Avelina García, Manuel Cavilla y José López, cómplices de ellos de gran número de robos de joyas que, en su mayoría fueron cometidos por hermanos de Vicente López.

Las joyas eran desmontadas con el fin de desfigurarlas y dificultar su reconocimiento y recuperación. El número de joyas recuperadas son 131 alhajas, 21 medallas de oro, 24 brillantes de diferentes tamaños, 3 perlas, diversas piedras pequeñas y trozos de oro.—Cifra.

En el frente oriental siguen progresando las fuerzas alemanas

Cuartel general del Fuhrer.—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

"Las operaciones en el frente oriental han progresado nuevamente a pesar del mal tiempo. Las tropas italianas han hecho fracasar en el sector del Donetz un intento del enemigo que tendía a retardar nuestro avance mediante una serie de contraataques. El enemigo ha sido rechazado y se le han ocasionado grandes pérdidas.

En Caravaca se registran tres terremotos en un cuarto de hora

Murcia.—Tres terremotos en el espacio de un cuarto de hora se han registrado en Caravaca en la madrugada del domingo. Los dos primeros tuvieron una duración de tres segundos cada uno y el último, fué menos intenso.

A las seis y cuarto de la mañana el vecindario se despertó sobresaltado bajo los efectos de un movimiento sísmico y, a pesar del intenso frío que hacía se lanzó a la calle preso de un pánico indescriptible. Siete minutos después volvió a registrarse otro y las gentes comenzaron a correr hacia las huertas, huyendo de la población y, a los ocho minutos escasos, se produjo el tercero.

El vecindario, atemorizado, no regresó a sus hogares hasta bien entrada la mañana. A consecuencia de estos fenómenos se han hundido varios tejados y resquebrajado algunos edificios. La alarma también ha sufrido importantes desperfectos. No hay que lamentar la menor desgracia personal.—Cifra.

das. Varios centenares de prisioneros han quedado en nuestras manos.

Los bombarderos alemanes han atacado un convoy enemigo entre el Humber y el Wash, frente a la costa oriental de Inglaterra. Un mercante británico de 8.000 toneladas resultó hundido y otros tres grandes sufrieron averías de tal consideración que deben considerarse, como perdidos.

Los "Stukas" alemanes han hundido la noche del 26 del corriente frente a la costa septentrional de Africa un gran barco de guerra inglés que fué alcanzado de lleno por varias bombas.

Varias localidades de Alemania del N.O. han sido bombardeadas por el enemigo durante la pasada noche. Se lamentan muertos y heridos entre la población civil de varias ciudades, especialmente Hamburgo y Brema. Nueve bombarderos británicos han sido derribados.

El comandante de una escuadrilla de caza, comandante Oesau, ha obtenido el 26 de Octubre su centésima victoria aérea".

Roma.—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas italianas:

"Africa septentrional.—En el frente de Tobruk, los elementos mecanizados ingleses fueron alcanzados y rechazados por el tiro de nuestra artillería. A lo largo de la costa marmárica los bombarderos alemanes atacaron una formación naval enemiga hundiendo un crucero. La aviación británica bombardeó Bengasi, Trípoli y Misurata. En esta última localidad fué alcanzado el cuartel árabe y hubo algunos muertos y he-

ridos entre la población. En Bengasi y Trípoli no hubo ninguna víctima y los daños fueron de poca importancia. Un aparato Blemheim fué derribado por una unidad antiaérea alemana y la tripulación del aparato fué hecha prisionera.

Africa oriental.—Nuestras unidades han perseguido y ocasionado pérdidas a las patrullas enemigas a las que persiguieron en el recinto exterior del sector de Gonder.—Efe.

Mitin monstruo del partido popular francés

Lucha implacable contra el bolchevismo el judaísmo y la masonería

París.—En uno de los locales más grandes de esta capital se ha celebrado un "mitin monstruo" del partido popular francés, en homenaje a los voluntarios franceses contra el bolchevismo.

Asistieron unas diez mil personas. Entre los oradores figuraba el presidente de la Liga francesa. Todos ellos condenaron unánimemente los atentados registrados contra los miembros del ejército alemán y renovaron su juramento de seguir una lucha implacable contra el bolchevismo, el judaísmo y la masonería.

Se dirigieron telegramas a Jacques Doriot y otros legionarios, exhortando al agradecimiento de los asistentes a la reunión por su voluntad de sacrificio al poner sus vidas a disposición de la Patria en la lucha contra el bolchevismo.—Efe.